

Liste des membres présents, absents ou excusés :

Etaient présents ou en visioconférence :

- ✓ Présidente de séance : Mme Rouxel, directrice de l'école de Le Tourneur.
- ✓ Enseignants : Mmes Ravenel, Roussin, Gosset, Rungette, Rallu, M. Hamon.
- ✓ Elus : M. Duchemin
- ✓ Parents élus : Mmes Rousseau, Fergant, Girard, Gruchet, Scrase, Falguières, Chicoyneau, M. Bihel et M. Clavagnier
- ✓ Secrétaire de séance : Mme Ravenel

Etaient excusés :

- ✓ Enseignantes excusées : Mme Lévy
- ✓ Elus : M. Deliquaire
- ✓ Parents élus : Mme Travert dit Neret
- ✓ Inspecteur de l'Education Nationale : M. Marco

Introduction :

- ✓ La séance, qui s'est tenue à l'école de Le Tourneur, a débuté à 17h40 et s'est achevée à 19h30.

Ordre du jour

1) Fonctionnement du conseil d'école :

Approbation du procès-verbal du 2e conseil d'école à l'unanimité.

2) Restauration scolaire et hygiène :

La directrice fait un point sur les tests salivaires du mercredi 9 juin, qui se sont bien déroulés et ont abouti à des résultats négatifs.

Mme Rouxel revient sur la demande d'une commission cantine évoquée lors du dernier conseil d'école. M. Deliquaire lui a dit que la commune ne prévoyait pas cette mise en place à ce jour.

Elle demande aux parents d'élèves si un courrier a été envoyé à la commune (comme demandé par M. Deliquaire au conseil d'école de mars).

Mme Girard dit que le courrier n'a pas été envoyé à la commune. Les parents élus vont s'en charger.

Les parents s'interrogent sur le fait qu'il faille ou non s'accorder entre les différents sites de Soulevre pour ce genre de projet.

M. Duchemin parle du PAT. Il ne peut pas répondre à toutes les questions des parents d'élèves car il ne fait pas partie de cette commission, qui relève de l'intercommunalité.

Finalement, les parents se mettent d'accord pour qu'une réflexion soit menée sur Le Tourneur. Mme Gruchet insiste sur le fait que des temps d'échange (cantinières/parents) doivent être menés sur leur temps de travail.

Lors du conseil d'école, un élève a présenté une « pétition » qu'il a présentée à plusieurs élèves pour que les fruits et les légumes de saison soient servis à la cantine. Ils ont mentionné notamment les tomates.

M. Clavagnier demande si l'équipe enseignante est prête à accueillir des producteurs locaux pour la semaine du goût notamment. L'équipe enseignante se dit prête à les accueillir mais rappelle qu'elle est contrainte par des restrictions sanitaires à ce jour. Cela dépendra des conditions à la rentrée.

Pendant le conseil d'école, l'ensemble des personnes présentes, a pu constater que le sens interdit n'était pas respecté. Nous rappelons qu'il est **interdit de prendre ce sens interdit et de stationner devant l'école.**

3) Vie scolaire :

a. Effectifs

PS : 13

MS : 19

GS : 19

CP : 20

CE1 : 20

CE2 : 16

CM1 : 19

CM2 : 16

**Total = 144 élèves (à ce jour)
151 en début d'année.**

b. Effectifs à la rentrée 2021 :

PS : 11

MS : 13

GS : 19

CP : 19

CE1 : 23

CE2 : 19

CM1 : 14

CM2 : 18

Total = 137 élèves

La répartition choisie par l'équipe enseignante cette année sera :

2 classes de PS/MS/GS (Mmes Roussin et Lévy)

CP/CE1 (Mme Gosset)

CE1/CE2 (Mme Rouxel)

CE2/CM1 (M. Hamon)

CM1/CM2 (Mme Ravenel)

Nous regrettons le départ de Mme Rungette qui s'est tant investie dans notre école et la remercions.

M. Duchemin annonce que les effectifs des années à venir vont repartir à la hausse : naissances, construction de maisons dans le lotissement. Mme Rouxel lui dit qu'il faudra des documents précis au moment de la remontée des effectifs en novembre.

Nous communiquerons les répartitions dans les classes la dernière semaine d'août sur le panneau d'affichage de l'école et sur le site.

c. Conseil école-collège :

Mme Ravenel fait un point sur le dernier conseil. Des groupes composés d'enseignant de CM2 et du collège ont mené une réflexion en maths et en français sur les principaux points à traiter impérativement en primaire, le cycle 3 étant à cheval sur la primaire et le collège.

La principale du collège, Mme Gimer, nous a annoncé que la journée d'intégration ne pourrait pas avoir lieu cette année encore en raison du Covid. Le collège a invité les parents à prendre RDV afin qu'une visite du collège leur soit faite par petits groupes. Les parents précisent que le mot n'était pas très clair concernant la confirmation de ce rendez-vous.

d. Stage de réussite d'été

Nous avons proposé un stage de réussite pour quatorze élèves (du CE1 au CM2) encadrés par deux enseignants du 23 au 27 août le matin de 9h à 12h. 7 ont répondu favorablement à ce jour. Nous attendons encore des réponses. Merci à la commune qui met à disposition les locaux.

e. Projets de l'année

Cirque : Un petit retour sur le projet cirque, que nous avons dû interrompre plus vite que prévu. Nous sommes ravis d'avoir pu mener ce projet une semaine. Nous remercions les parents qui ont aidé au montage et démontage. Merci à l'APE et la commune pour le financement.

Les enfants et les enseignants étaient très heureux de partager ce moment dans une année scolaire difficile.

La directrice salue le professionnalisme et l'adaptation de la compagnie qui a su répondre à nos attentes « bouleversées ».

Jardin : Le samedi 8 mai, de nombreux parents ont répondu à notre invitation à sécuriser les lieux suite aux dégradations de l'été et à réaliser quelques travaux au jardin :

- Poteaux pour les voiles d'ombrage.
- Création de plusieurs aires de plantation que chaque classe a investie.
- Structures pour les murs musicaux.
- Débroussaillage.
- Nettoyage et déblayage des gravats suite aux dégradations.

Cette matinée a été un franc succès. Nous avons de nouveau réinvesti le jardin :

- Plantations chez les maternelles, création de panneaux d'affichage et de création de fleurs.
- Création d'un hôtel à insectes par les GS/CP. Nous remercions Thomas l'ATSEM pour son investissement dans ce projet.
- Plantation et fabrication de tipis pour les haricots de Soissons chez les CP/CE1.
- Plantation et Land-art, galets pour les CE1/CE2/CM1.
- Création de murs musicaux par les CM. Merci au papa de Mélanie pour avoir donné de son temps avec la classe pour leur création.

Les enseignants demandent à la commune si elle peut s'investir davantage dans le jardin avec un débroussaillage régulier par des employés communaux.

Mme Gruchet informe l'équipe, qu'à Bénigny dans le cadre d'une labellisation, il y a eu intervention des employés et aide pour les plants.

La manifestation « jardin ouvert du 6 juin » a été, elle aussi, un succès. Entre 60 et 70 personnes sont venues.

Sorties scolaires :

PS/MS, MS/GS, GS/CP : la sortie a eu lieu hier à la « Chèvre rit » de Granville. Animations de qualité. Chaque classe a pu participer aux soins aux animaux.

- Création fromage de chèvre pour les GS/CP
- Jeu de piste pour les MS/GS
- Promenade en cariole pour les PS/MS

Les classes de CP/CE1, CE1/CE2, CE2/CM1 et CM1/CM2 se rendront à Chausey pour une chasse au trésor et une découverte du milieu marin le jeudi 24 juin.

Nous remercions l'APE pour l'aide au financement de ces sorties. Voir pour le paiement du bateau.

Spectacle du Préau :

Le vendredi 2 juillet une compagnie du Préau présentera le spectacle « Gobelins, lutins et autres nains » dans la cour de l'école.

f. Le conseil d'élèves

Les délégués ont été réunis le 4 juin. Voici les points abordés :

- Une déléguée de maternelle regrette que les petits gaspillent beaucoup de pain ou des aliments (comme le fromage).
- Ils aimeraient un retour des repas à thèmes avec frites/saucisses. Ils se sont plaints des steaks trop cuits et donc secs qu'ils ont du mal à manger.
- Les élèves aimeraient un composteur dans la cour ou à l'entrée du jardin pour les déchets de goûter.
- Ils aimeraient avoir des grosses craies pour écrire sur le tableau, organiser un tournoi de basket.
- Ils ont de nouveau dénoncé un non-respect du tableau d'occupation du terrain et du règlement de la cour.
- Pour éviter que les ballons se retrouvent sur le toit, les élèves ont proposé d'avoir des ballons pour la garderie et des ballons pour les récréations.
- Demande de boîte à livres dans la cour.
- Certains déchets ne sont pas bien mis dans les poubelles (masques notamment).
- Certains ne tirent pas la chasse d'eau, ils proposent de faire une affiche au-dessus de chaque wc.
- D'autres se plaignent d'être dérangés lorsqu'ils sont aux toilettes.

g. Coopérative scolaire

M. Hamon fait un point sur la coopérative scolaire. Le solde est de 4 800 euros actuellement.

Seules de petites dépenses ont été réalisées cette année (pour la fête des parents et les classes).

4) Activités post et périscolaires :

a- Garderie et transport

Mme Rouxel demande si l'achat d'armoires pour la garderie est confirmé. M. Duchemin n'est pas au courant.

Elle interroge également si un service d'aide aux devoirs va être proposé à la rentrée, un enseignant est disposé pour y participer (selon le régime des ISEE). M. Duchemin demande à Mme Rouxel de transmettre à la commune.

Les nouveaux horaires de transport ne seront pas disponibles avant début août. Mme Rouxel a demandé à M. Deliquaire si c'était possible d'avoir une réponse plus tôt pour que les familles puissent s'organiser suite au changement de rythme.

Mme Rouxel demande à quel moment sont mises à jour les informations concernant la garderie, la cantine et le transport pour la rentrée 2021 car elle renvoie les nouveaux inscrits vers le site de Souleuvre.

M. Duchemin ne sait pas, ne faisant pas partie de la commission scolaire.

b- USEP :

La rencontre « P'tit tour USEP » a eu lieu mercredi 9 juin à Le Tourneur. C'était la dernière rencontre de l'année.

La directrice remercie la commune qui laisse les locaux à disposition ainsi que Fabienne Martin, Mmes Roussin et Rungette et M. Hamon qui se sont investis cette année. Mme Rouxel demande à la commune si Mme Martin pourrait être rémunérée à partir de l'an prochain lorsqu'elle encadrera les sorties USEP (environ 6 mercredis après-midi dans l'année). M. Duchemin propose de faire remonter la demande.

c- CLAS :

Mme Falguières fait un point sur le CLAS. Les critères d'encadrement ayant changé, il ne pourra pas y avoir de CLAS de la même manière que les années précédentes. Une réunion a lieu vendredi matin avec Mme Rouxel et les bénévoles pour définir le jour, mes horaires et le déroulement l'an prochain.

d- APE :

Mme Rousseau confirme un financement de 2 190€ pour le cirque et 4 000€ pour les sorties scolaires et regrette que les autres activités ne puissent pas être menées.

Les représentants de l'APE espèrent que le protocole sanitaire permettra de mener une action le vendredi 2 juillet.

L'équipe enseignante remercie encore l'APE pour son investissement et son soutien à nos différents projets.

5) Sécurité et équipements :

a- Exercice incendie

Un deuxième exercice incendie a été effectué le 21 mai, les adultes étaient informés pas les enfants. L'évacuation s'est faite dans le calme.

b- PPMS « Risques majeurs »

Comme annoncé lors du précédent conseil, un exercice a eu lieu en période 3.

Il n'y a pas eu de regroupement comme prévu dans le protocole.

c- Achats

Cette année, l'école a minimisé les achats à un sèche-dessins. L'école a également demandé l'achat de 2 ou 3 tables pour les enfants « dys ». Nous aurons une confirmation fin juin.

M. Bihel se propose de réparer les vélos cet été. Le conseil d'école le remercie.

d- Point sur l'agrandissement

Mme Rouxel fait un point sur la 1^{ère} réunion de chantier qui a eu lieu le 19 mai. Cet été, le terrassement devrait démarrer.

A la Toussaint, devrait être fait un auvent devant l'école.

Sous le préau, l'agrandissement ne se fera qu'à l'été 2022.

Mme Rouxel va déménager dans la classe de M Hamon qui, lui, ira dans un préfabriqué.

Les parents souhaitent voir le plan de l'agrandissement. Mme Rouxel va demander à la commune.

Attention au risque d'embouteillage sur le parking.

M. Duchemin précise que la salle des fêtes de Le Tourneur est de nouveau utilisable pour l'APE, les associations ou les enseignants pendant une période de 8 mois environ avant travaux.

e- Point sur le projet numérique

M. Deliquaire a informé Mme Rouxel que le projet numérique était refusé pour la commune de Soulevre en Bocage. Mais la commune participe à un autre projet.

Les enseignants rappellent qu'ils sont obligés de se partager les vidéos-projecteurs qui souffrent des multiples déménagements (problème de fiches de connexion). Ils rappellent également que les vidéos-projecteurs sont un outil indispensable pour travailler aujourd'hui (de la maternelle au CM2).

L'harmonisation pour ce type d'équipement devient indispensable.

Mme Chicoyneau demande si le Projet Educatif Territorial peut être consultable par tous les parents. Mme Rouxel ne l'a pas non plus. Il n'est pas encore validé pour l'instant.